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中山財管，我的選擇/碩士班103級 吳建霖

其實會從職場再回來學校唸研究所，是在很

多的巧合下發生的，而這個決定還是在軍中的一

次站哨時間中萌生的。往回看會有點不真實但又

很慶幸做了這樣的決定，且真的進來當初心中的

理想志願，國立中山大學財務管理所就讀。

大學唸的是運動管理，因為一些因素當初畢

業並沒有立即進入軍中，而是在相關行業工作。

在這之中遇到了學歷比較及專業取代性的問題，

於是在快退伍的時候立下了考研究所的決定，八

月初開始卸除一切外務成為專職考生。或許是比

一般人更強烈的動機及行動力，考科的準備比預

期的更有效率，也更有信心。目標也從原本的傳

統大學財金所不斷的提升。

續下頁

我是標準補習班出身的考生，甚至連讀書的方式及學習的要領都是由補習

班老師幫我建立的，到現在仍然很感謝遇到的兩位恩師。雖然自己一直都是以

財金所為主要目標，但由於沒有好的背景，且累積的自身條件也不足以讓自己

在面試過程取得教授的信任，所以在大多需要面試才能入學的財金所外，也報

名了幾間不用面試的經濟所。考試的結果除了確定錄取財金領域的目標中山財

管所外，也意外的同時錄取經濟所的第一志願台大經濟所，使我面臨了領域和

校名之間的選擇問題。

台大兩個字，有我原本想都沒想過能擁有的名校光環，很多人推崇的學校

及校友資源，有就業實習的地利，有許許多多這兩個字能帶來的好處，確實讓

人心動。但回歸自己回來唸書的初衷，我為了什麼想考財管所？因為我想帶著

貼近職場且取代性低的技能知識重回職場。同時我並非本科系，根紮得並不

穩，所以希望進入一個訓練紮實的環境。而在準備考試的期間獲得的資訊告訴

我，中山財管所是我最適合且最有希望達成的好目標。我希望自己能重新來

過，所以在決定進入研究所的同時，也告訴自己未來不可以忘記最初的動機，

堅持也成了我的信念。而最後我選擇了中山財管做為我翻身的起點。
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然而在過程中其實自己也面臨很大的煎熬，畢竟要放棄的是很多人難以放

棄的甚至視為夢想的機會。這裡也要感謝財管系的琪華姐，因為在我遲遲無法

放下名校迷思的時候，幫忙我完成中山大學雙重學籍的申請，讓我在不用先放

棄台大入學資格的同時進入中山就學，等於給了我一道強而有力的保險。

現在，一個學期也過去了，經過這段時間重新檢視我的選擇，我替我自己

做了這個決定而感到慶幸。無論在課程的規劃、老師們教學的熱忱，以及系上

提供的協助都讓我感受到這個選擇的價值，也對自己在專業領域上的進步及充

實感到滿意，同時認識了許多值得尊敬的學長姐及可以互相學習討論的同學。

目前我也開始跟隨著心中理想的老師並且朝著別人無法輕易取代的專業領域前

進。

台大，我是不會去了，因為我是國立中山大學財務管理研究所研究生，並

且以此為榮！


